

Ha pasado la hora de bajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremedida: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Srtas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA MARTES 12 DE ABRIL DE 1927

Número 2529

EL EPISCOPADO MEXICANO INSISTIRA EN LA REFORMA CONSTITUCIONAL

Se insistirá en la reforma constitucional mexicana según deseos del Episcopado

México.—Los diarios «Excelsior» y «El Universal», que se publican en esta capital, han insertado unas declaraciones del Episcopado Mexicano, en las que recomienda a los civiles católicos que insistan en que la constitución de Querétaro sea reformada en el sentido que se solicitó desde el mes de julio anterior, pues aducen como razón que si los Estados Unidos insistiendo obtienen ventajas y reformas que los favorecen, con mayor razón deben obtenerlas los mexicanos católicos.

Las declaraciones al pie de la letra, dicen lo siguiente:

«En estos días se ha anunciado que están por arreglarse satisfactoriamente las dificultades internacionales que existen entre nuestro Gobierno y los Estados Unidos, por medio de una reforma constitucional de todos aquellos puntos que las han originado.

Ningunos de los dos gobiernos ha desmentido tales noticias, y sin duda ellos mirarían con satisfacción el arreglo amistoso con el Comité Episcopal.

En vista de esto, no puede menos que concebirse esperanzas de que se llegue a un arreglo también satisfactorio en el conflicto religioso, pues si los intereses materiales de los extranjeros son suficientes motivos, para que se reforme la Constitución, mucho más motivo justo lo hay para ello si nuestros legisladores reconside-

ran la petición que ha hecho el Episcopado y tantos millares de ciudadanos católicos que se prestaron a defender su derecho.

El gobierno debe tener en cuenta la razón y la justicia que nos ampara en nuestra petición, y podemos decir, sin temor de equivocarnos, que el conflicto religioso que lamentamos no es un asunto doméstico, sino internacional, por tratarse de los derechos de la libertad de conciencia, de cultos, de asociación y de imprenta, que entendidos en sus justos límites son y deben ser el patrimonio de todos los pueblos.

Así lo entiende el Papa, el Episcopado y el pueblo católico.

Encarecemos por lo tanto, a todos los católicos que después de seguir pidiendo a Dios el remedio de esta situación, insistan ante los Gobernantes de la nación, pidiendo la reforma mencionada en los mismos términos que está concebida la petición presentada.»

Todos los miembros del episcopado firman las anteriores declaraciones.

Sin embargo, en vista de que cuando se reúnen algunas personas en esta capital en cualquier lugar, si son connotados católicos se les vigila estrechamente, no se podrán poner de acuerdo para elevar sus memoriales; pero sin embargo, se llevarán aisladamente, para obedecer al Episcopado, sin

ningunas esperanzas de éxito, por más que para contener a los Estados Unidos se hayan dado hasta consignas a la suprema Corte de Justicia de la Nación, a fin de que declare sin efecto las leyes de petróleo y tierras.

Fue trágica la luna de miel de Waggoner

Douglas, Ariz.—Guy Waggoner Jr. heredero de algunos millones de algunas negociaciones petroleras de Texas, y su bella esposa Dorothy Scott, de Fort Worth, Texas, yacen en la casa mortuoria dos horas después de haber partido en viaje de luna de miel.

Los dos murieron en un vuelco del automóvil en que viajaban, habiendo salido ilesos otros acompañantes.

La señora Waggoner no supo que su esposo había muerto al ser enviada al hospital en donde ella falleció también.

La persecución religiosa en Rusia

Roma.—«L' Osservatore» dice que durante el mes de enero han sido encarcelados en Leningrado y otras poblaciones rusas varios sacerdotes católicos, entre los que hay varios párrocos ancianos y el párroco de la Catedral, que es secretario de la Curia diocesana.

En Leningrado han sido dete-

nidos por motivos religiosos otros cien laicos católicos y especialmente señoras acusadas de ser de la Orden franciscana. Algunos clérigos han sido igualmente encarcelados. Otros muchos católicos, sacerdotes y laicos, están prisioneros desde hace varios años.

En la isla de Solovecki han sido desterrados numerosos sacerdotes del rito latino y eslavo, muchos Obispos ortodoxos y otros sacerdotes y laicos.

En la Siberia están encarceladas la Superiora de la Orden Tercera de Santo Domingo, señora Abricosova.

El director del Observatorio del Vaticano

Roma.—El Padre Hagen, Prefecto del Observatorio Vaticano, ha cumplido ochenta años.

El Papa ha querido celebrarlo entregándole personalmente una gran medalla de oro acuñada expresamente, con la efigie del Pontífice y con la siguiente inscripción: «Astronomo clarissimo Hagen Societatis Jesu praefecto speculae Vaticanae 80 annis superegresso felicitate».

El Papa, acompañado de monseñor Venini, Camarero secreto participante bajó en la carroza ante la capilla de Nuestra Señora de la Guardia, cerca del observatorio donde le esperaban, en unión de Hagen, los Cardenales

Gasparri y Ealhe, monseñores Samper, Caccia y Pizzardo y los Padres Ledokowski y Gianfranceschi.

El Santo Padre expresó al Padre Hagen su contento y le anunció su nombramiento de doctor honoris Theologine de la Facultad Teológica de Munster, en Westfalia, entregándole la referida medalla.

Después, acompañado del Padre Hagen y seguido de los Cardenales y Prelados, el Pontífice paseó, conversando con todos.

Por último, fué guiado por el Padre Hagen en la visita que hizo al observatorio, interesándose vivamente por los estudios realizados y deteniéndose ante el anteojo con el que el P. Hagen pasa las noches investigando los astros.

La obra del Padre Hagen para el atlas de las estrellas está ya realizada.

El Observatorio Vaticano es el primer Observatorio que ha terminado ese trabajo, del han sido encargados 18 Observatorios de todo el mundo.

Sucursales Coloniales del Banco de la Reserva Federal de los Estados Unidos

Washington.—El Banco de Reserva Federal está estudiando la conveniencia de establecer, de acuerdo con la Comisión de Territorios, en Puerto Rico y las Islas Hawaii sucursales de dicha Institución.

La Secretaría del Tesoro también estudia en estos momentos la situación creada en ciertos países donde circulan billetes de los Estados Unidos, y donde existen grandes cantidades de ellos en mal estado.

El Presbo. don José J. González Z.

Brevi tempore, explevit tempora multa

Precisamente, con esas mismas palabras, no ha mucho tiempo que el excelente amigo extinto recientemente, Presbo. don José J. González Z., preludiaba un panegírico, y ahora después de haberse atenuado un poco el dolor que nos causara su inesperada y temprana desaparición, al recordar al amigo, acuden espontáneamente a nuestra mente las palabras de su exordio para aplicárselas a él; porque él también llevó a cabo en poco tiempo lo que requería mayores tiempos.

Quién habría de imaginar que aquella vigorosa constitución física, plétórica de salud y de energías, como robusta encina joven, sucumbiera tan presto cuando la Religión y la Patria esperaban de él mayores esfuerzos que cristalizaran en mejores beneficios?

Pero aquí no caben interrogaciones; en nuestro caso la Voluntad Suprema que rige los astros y también los átomos vió que su misión sagrada estaba cumplida y lo llamó porque fué humilde cerrando los ojos a un cielo para abrirlos en el Otro.

Hemos dicho que fué humilde y

por esto añadimos que fué grande. Buen testigo de esta humildad es quien escribe estas líneas. Durante varios años estuvimos cerca de él y tuvimos oportunidades y ocasiones para comprender que bajo aquella verba chispeante y oportuna había humildad, corazón y talento.

Por eso la magnitud e intensidad del dolor de todos aquellos que fueron sus feligreses, sus compañeros y sus amigos, no nos sorprende porque tenía corazón de verdadero amigo y al dejar de palpar éste, debía trocarse en ola de dolor la que fué propulsora de simpatías.

Bien recordamos su época de Seminario: franco, generoso, humilde, estudiante de subidos quilates, gran amante de su tierra nativa, Santo Domingo de Heredia, a la que dió lustre y gloria con sus prestigios conquistados en buena lid, ya como varón elegido por Dios para desempeñar el más sublime de los ministerios, ya como escogido por sus bomprovincianos para darle su

del lote de alhajas obsequiado a la Virgen de los Angeles y que se verificó en el Palacio Arzobispal, el día 7 de abril corriente, en presencia del Excmo. Sr. Arzobispo y de varias señoras y señoritas de la Sociedad de San Vicente de Paúl

Las siguientes personas resultaron favorecidas:

Alvarez, Fr. Angel	con 4 premios	Fernández Isabel I. de	1 id.
id. Gonzalo	1 premio.	Gallegos Carlota de	1 id.
Angeles, Ntra. Sra. de	8 premios.	Huérfanos Hospicio de	1 id.
Benedictis Eugenio	1 premio.	Jiménez Adela G. de	1 id.
Borge, Dr. Carlos	1 id.	id. Delfina Blanco de	1 id.
Brenes Apolonio	1 id.	Madrigal Fernando	1 id.
Cabezas María J. de	1 id.	Montero Luisa	1 id.
Castro R. J. Alberto	1 id.	Morales D. Ramón	1 id.
Coto C. Antonio	1 id.	Murillo Adelita	1 id.
Chacón Enriqueta H. de	1 id.	Montealegre Alicia	1 id.
Deithel S.	1 id.	Odio R. (Claudia	1 id.
Escorriola Manuel	1 id.	Picado J. de	1 id.
Echeverría Manuel	1 id.	Peralta Adelaida de	1 id.
Esquivel Ma. Celina de	1 id.	Reistherl Kare	1 id.
Esquivel Gonzalo	1 id.	Retana María I. de	1 id.

representación ante los Padres de la Patria.

Descanse en paz el sacerdote del Altísimo y vaya para sus cristianos padres y para los pueblos de Santo Domingo y de Barba nuestra sincera condolencia.

J. M. MATA E.

Curridabat, Abril 7 de 1917

Sorteo

id. A. Odilie	1 id.
Rohmoser Elena	1 id.
Rodríguez Angela	1 id.
Salazar Emilia de	1 id.
Segura Adela	1 id.
Valenciano Hermes E.	1 id.
Vander Laat Jorge	1 id.
Vargas Anita	1 id.
Zeledón B. Juan	1 id.

TOTAL 50 premios.

De la "Liga de Acción Católica"

Como se anunció en este periódico, el sábado pasado la Liga de Acción celebró su reunión extraordinaria en el Salón de Catecismo de la Iglesia de la Soledad.

Al abrirse la sesión, el distinguido galeno Dr. Figueres, por encargo de la Directiva, explicó a los vecinos de la Soledad que allí habían concurrido, el motivo de la reunión en su Parroquia.

Luego, discutidos brevemente algunos asuntos internos de la Liga, pronunció un bellissimo discurso referente al protestantismo el ilustrado Dr. Presbítero Borge, siendo calurosamente aplaudido.

El Reverendo Padre Valenciano, quien había llegado acompañado del Padre López, fué recibido con una salva de aplausos.

También ambos sacerdotes hicieron uso de su palabra siempre alentadora y llena de conceptos útiles.

La proyectada romería a Guadalupe se postergó para el domingo 24 del corriente, y la próxima reunión de la Liga será celebrada el sábado 23 a las 7¼ de la noche en el Salón de la Escuela de la Parroquia de la Dolorosa, previo consentimiento del Sr. Cura Fray Angel Alvarez.

La Propaganda Protestante

¿Qué intenta entre nosotros?

¿Qué fin se propone el Protestantismo inglés y americano con su Propaganda decidida y pertinaz en los países católicos de América Hispana . . . ?

Eso nos preguntamos los hijos de estas patrias, que somos conocedores de lo que el Protestantismo vale como Religión, y de su actuación histórica, en cuatro centurias.

Como Religión, se advierte bien, que es un conglomerado de sectas, divergentes en las verdades esenciales; lo que necesariamente las contraponen unas a otras, en lucha irreconciliable: un metodista jamás cederá la palma de la religión de Cristo a un evangélico; ni éste a un episcopaliano; ni el tal, a un kuáker; y así los otros miembros de las trescientas sectas protestantes repartidas por el orbe, querrán cada uno ser depositario de la verdad religiosa; y acusará a los otros sectarios de ser usurpadores y mentirosos por motivo de sus creencias diferentes y por sus intentos de enarbolar la doctrina verdadera de N. Señor Jesucristo. Quiénes creen en la Jerarquía episcopal, en Sacramentos, en Trinidad y en la Divinidad de N. S. Jesucristo; y quiénes no.

Por esto no más el Protestantismo causa confusión tremenda en las inteligencias de los hombres honrados, por más brillantemente que quieran exponerlo en sus doctrinas, sus apóstoles. Y cuando uno pregunta a cada secta por las credenciales que tiene para arrojar el privilegio de guardar y predicar la doctrina de Cristo, solo exhiben, como tales, la Biblia que dicen ser la palabra de Dios, sin poderlo probar; por que entre ellos no hay Magisterio Supremo que lo atestigüe; y dan por norma de la inteligencia de la Biblia el *Libre Examen* de cada protestante, para interpretarla:—teoría que todas las sectas pregonan como sagrada; y que constituye, en buena Lógica el testimonio contundente de la falsedad de todo el

andamiaje doctrinario protestante. Pues, si la Biblia está sujeta al Libre Examen de cada uno, la Biblia no es un libro, ni Divino, porque está supeditado al juicio humano; y en toda cosa, el juez es superior a lo juzgado, en aquello que puede juzgar su competencia; y además, resulta también, la Biblia, la fuente infeliz de confusión religiosa, que hacen, de hecho, los protestantes al encontrar cada uno, a su capricho, pasajes bíblicos que autorizan su *modo de pensar* diversamente unos de otros, en virtud de su propia y autoritaria interpretación. Un protestante encuentra en la Biblia el texto del *Exodo* (Cap. XX, 4) que dice: *«No te hagas escultura alguna, ni imagen alguna de cosa que esté en el cielo encima, ni de cosa que esté en la tierra debajo, ni de cosa que esté en las aguas de debajo de la tierra»*. Y aplicando su *Libre Examen* se lanza espada en mano contra el Catolicismo, acusándolo de *idolatría*, por el culto que se rinde a las imágenes. Su *Libre Examen* es infalible; y por eso, no le importa leer en el versículo siguiente que añade: *«No las adorarán ni rendirán culto»*. No le importa que en el Catolicismo no se adore más que a Dios; y, que, a las imágenes, se las venera únicamente, como a símbolos recordatorios; siguiendo así el sendero marcado por Dios en el mismo *Exodo*, cap. XXV, 18 *«Harás asimismo dos querubines de oro macizo, labrados a martillo y los pondrás en las dos extremidades del oráculo o propiciatorio: un querubín estará en un lado, y otro en el otro.»* ¿Qué le va ni qué le viene al *Libre examen* este texto escriturario? El encontró el primero, lo interpretó a su gusto; y, el resto, lo deja sin cuidado; y emprende la predica contra el Catolicismo por el culto rendido a las imágenes.

El *Libre Examen*, principio básico y dogma único, común a todas las sectas protestantes, es también la raíz de esa bifurcación infinita, de esas diferentes y en-

contradas religiones que forman el Protestantismo, sin que haya sido posible la unificación del sentir religioso, por más generosos intentos que se hayan hecho en el curso de su existencia.

De otra parte la Historia nos presenta el desenvolvimiento del *Libre Examen* protestante, como origen de mil sectas *sin finalidad reformatoria de ninguna especie*.

En todos los tiempos y en todas las sectas, el Protestantismo ofrece el cuadro de los vicios y miserias de la humanidad, no solo católica, sino también pagana.

¿Qué ha hecho, o qué puede hacer el Protestantismo por mejorar la conducta humana?

Nada; y menos aún que las otras religiones hasta paganas.

Al Protestantismo con CREER EN CRISTO le basta para lograr la salvación de sus adeptos. ¿Cómoda creencia o multitud abigarrada de creencias, que libran a sus adeptos de las férreas cadenas de *«tener que hacer la voluntad del Padre que está en los Cielos»* de tener que oír a los Apóstoles de Cristo y a sus sucesores, según aquello del Evangelio: *«Quien a vosotros oye, a mí me oye; quien a vosotros desprecia, a mí me desprecia.»* Creyendo en Cristo el protestante tiene escudo que lo hace invulnerable para toda responsabilidad moral!

Crear, es cosa distinta de proceder: y el Protestantismo sólo obliga a creer . . .

Razón de sobra tuvo Martín Lutero, para resumir en frase lapidaria, como dicen, todo el valor moral del Protestantismo que él fundó, así: *«Pecca fortiter, sed crede fortius»*, que fué decir: Peca cuando quieras, pero sea tu fe más viva que tu proceder.

¿Qué moral puede resistir a este endiablado corrosivo?

Y esa es, sin embargo, consecuencia absoluta, irrefragable y fatal del Protestantismo con su teoría de *«Crear en Cristo»* como único y exclusivo medio de justificación!

Rosendo de J. Valenciano
Presbítero

Desdén olímpico

Es muy notable el silencio que ha guardado el señor presidente de la República ante la franca y categórica impugnación que hicimos a su manera de entender y aplicar el artículo 51 de la constitución nacional.

¿Estarán cerradas para nuestro diario las puertas de su despacho? ¿habrá hallado tan endeble nuestras razones que las ha entregado al anónimo criterio del público lector? O tal vez desde la altura en que se cierne—águila caudal de nuestro cielo—no alcanza a divisar a los minúsculos escritores de este diario ni a percibir sus vocellas plañideras?

Quién sabe! Pero es lo cierto que en ese despacho se registra diariamente la prensa de la ciudad; que desde esa altura caen, en una o en otra forma, contestaciones, rectificaciones, resoluciones y alegatos, ora a alusiones, ora a críticas, ora a consultas, ora a la defensa de con ratos impugnados por el Congreso y por los interesados en su reforma o fracaso, mientras que para nuestro diario no

hay sino un olímpico desdén.

Por qué? Es una consigna? ¿Es una táctica? La voz de nuestro diario ¿no es la del pueblo católico de Costa Rica? No es nuestro diario el vocero—insignificante vocero si a sus escritores se atiende—de los intereses religiosos y morales de la nación? O estos intereses, a los ojos del señor presidente, son menos grandes, menos merecedores de la atención y respeto del gobernante que los de una ínfima minoría de extranjeros que, a no haber alborotado el cotarro metiendo su hoz en la mies ajena, habrían continuado tan inadvertidos como siempre? ¿O quizá, por ser ciudadanos católicos de un país en donde la Religión Católica, Apostólica Romana es la del Estado, no tenemos el derecho de ser oídos cuando reclamamos contra la falsa interpretación de las leyes, que nos coloca en posición inferior a la de los extraños en nuestra propia patria? O tal vez no sea sino el desdén del registrador de la prensa que al ver el *Correio Nacional* se diga: «Bah! el diario de los curas. Quién lee eso?» Y a la canasta el *Correio Nacional*.

FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES

AGENTE EXCLUSIVO DE

TELEFONOS

490 N. y 1277

:- Apartado 919 :-



GOERZ

ERNEMANN
Contessa Netel
ICA

GOMEZ MIRALLES

Para todo lo concerniente al ramo fotográfico

en general, dirigirse

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de

Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS
de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLESA Y MOLINA

EN LA

“LIBRERIA ESPAÑOLA” de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS
CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA
LECTOR COSTARRICENSE Libros 1^o, 2^o y 3^o
ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

MAÑANA
tendremos el gusto
de presentarle a

MAMA

para que vea Ud. como
consuela y ayuda a
la dueña de casa una
dosis de

CAFIASPIRINA

tomada a tiempo.
Alivia cualquier dolor,
devuelve el bienestar y
NO AFECTA EL CORAZÓN
NI LOS RIÑONES

¡No olvide ver a mamá
mañana!
¡Es un encanto!

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredita TIENDA BENAVIDES

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

JUAN NAVARRETE

Se venía comiendo de gana... de hambre comunista por echar su cuarto a espaldas al lado de Archilla y Cº....!

Pero no tenía dinero; y los diarios amarillos, a quienes importa lo mismo un navarrete, que un navarro y que un poco de barro, en aquello de publicar gratis... le cerraron las cajas; digo las puertas a pesar de ser el Navarrete «carneza misera de una clase estúpida... sin entrañas» como se lamenta: por que el Navarrete es un proletario, es decir, un peón, sin trabajo ni blanca en el bolsillo: no es ningún burgués como su amigo Falcó, el español de gratos recuerdos de la semana trágica de Barcelona... que Falcó bendice y Navarrete canta con rasgueos de guitarra, por lo de quemar iglesias, conventos, despedazar orfanatos y asaltar hospitales; que tales fueron las proezas de la «Semana Trágica» de gratísimo recuerdo para Falcó y Navarrete y para Navarrete y Falcó....

Con la diferencia de que Falcó aspira a burgués; y ya no le sienta bien la blusa de proletario que se encaja para arengar a las masas de los desahogados... y hambrientos, no por culpa de las taquillas y las traviatas, sino por los ricos tiranos que no les permiten descansar el lunes además del domingo, ... y tener tres veces media hora durante las ocho horas de labor, para fumar un pitillo y echar unos sorbos de café con pan, aunque los panzoncillos... beban agua del tubo.

Falcó... ¡ingrato! no le dió cabida a Navarrete en las columnas de «La Prensa» a un su articulito oloroso a pólvora para fregar a Valenciano y a los curas, tirándo-

les agua sucia de blasfemias contra los Sacramentos y desprecio a los católicos costarricenses.

¡Se olvidó el Navarrete hasta del país en que vive...! y de que aquí se ama a los españoles legítimos, hijos nobles de la Madre Patria que nos dió la Religión y el idioma; pero detestamos a los comunistas soviéticos chinos, franceses, italianos o españoles, llámense Falcó, Navarretes, o como les diga su gana.

Pero lo cierto es que Falcó ¡ingrato...! no le dió gratis las columnas de «La Prensa» a Navarrete.

Seguramente que le diría: ¡hombre espérate... con paciencia mulsumana (¿crissiana? no: ¡ni por esas!!)

Deja que pase esta lucha política... este año de las vacas gordas... que como soy órgano del «Partido Nacional» ni me dejan sacar las orejas... soviético-anticatólicas, y cuando ompecé a sacarlas me pararon en raya con aquello del que ¡o chitón, o se acaba la gurbia y se queda Ud... sinfónico...!

Y al fin Navarrete mío, bonitas son las teorías soviético-comunistas de gratisimos recuerdos ¿eh?... pero ya voy para viejo y me gusta más... la plata y salir del proletariado para entrar en la burguería, disfrazada con esta mi blusa parecida a la del gran Pablo Iglesias....

—No: se dijo Navarrete: como el italiano aquel... «me rivento»... es ya! ya! y por contribución de amigos... para aparecer más pobre... más desinteresado... más proletario... ahí va mi hojita.

—Y ¿qué dice la hojita suelta?

Dice: 1º) Que como los costarricenses son ignorantes, no tienen Religión, porque no tienen convicción ¡gracias extranjero convenido...! ¡linda misión de venir a otro país, para insultar a sus habitantes...!

2º) Que goza con el pugilato nacional... ¡(menos mal!).

3º) Que tiene un observatorio neutral... (este comunista debe estar pagado por los yankees de Latimer para eso de «observatorios neutrales»).

4º) Que la Iglesia Católica.

Dogmatizó sobre la conciencia del hombre, creando en su mente el estado morboso del perdón. ¡Por lo visto este comunista ni tiene, ni quiere perdón de Dios ni de nadie, ¡qué fiera de nombre...!

5º) Se larga en Filipica de Arquímedes (sic) contra el confesonario...! Este le daría lecciones a... Voltaire, que impío, y renegado, pero gran poeta e instruido, ... alabó la Confesión Católica, como la han alabado grandes enemigos de la Iglesia, no por el tamaño sino por el cerebro....

Pero es que, la burla para el Confesonario, se queda para los impios de cerebro reducido que son grandes en el odio y pigmeos en lo demás: Enemigos de la Religión Católica y de sus Sacramentos y dogmas que no son leones ni tigres ni panteras... sino a lo más sabbandijas importadas.

Y hasta de esa hojita de Navarrete, a quien damos el pésame porque ni «La Prensa» la acogió, por lo astuto que es Falcó, ni tenía blanca para dar la hojita a la estampa; y fué por contribución de amigos... ¡Qué amigos tienes Benita...!

Filín

Procesión del Viernes Santo

Siguiendo la costumbre de años anteriores, será reglamentada en el presente, la procesión del Santo Entierro. Están encargados de anotar a las personas que deseen colaborar, los señores Alfredo Ramírez y Juan Félix Solano. A ambos señores se les puede encontrar en la casa del primero, 150 varas al Norte de la Imprenta Alsina.

Abril de 1927

Congregación Mariana de Caballeros

Por encargo del Directorio, me permito excitar a todos los congregantes, para que asistan a la Hora Santa, acto de piedad establecido por la Congregación, que tendrá verificativo de 11 a 12 de la noche del Jueves Santo en la Iglesia Metropolitana.

Abril de 1927

EL SECRETARIO.

Santoral

Martes 12.—SANTO. Santos Julio I, papa, Zenón, ob., Víctor, mr. y Elías, abad.

SAN VICTOR, MARTIR

En este día hace conmemoración el Martirologio Romano de San Víctor, a quien Braga, ciudad del reino de Portugal, celebra por hijo suyo. En el Breviario o Misal según la regla de San Isidoro, impreso en Toledo en 1550, consta que en tiempo de Dioleciano se congregaron los gentiles a ofrecer sacrificios a un ídolo, cerca del río Cavedo, donde había un templo, no lejos de Braga. Acercóse Víctor, y los paganos le invitaron a que ofreciese incienso a la deidad; pero Víctor les respondió: «Os alegráis con estos ritos, y os parece el ídolo adornado muy bello, más yo le juzgo feo e inundo». Enfurecidos los gentiles le presentaron al gobernador, quien mandó azotarle y aplicarle otros tormentos; pero cuanto más se multiplicaban éstos, tanto más crecía el valor de San Víctor, predicando sin cesar: «Yo soy cristiano, y jamás dejaré el nombre de Jesucristo». Viendo el juez eran inútiles estos castigos, mandó que le decapitasen, y fué bautizado con el bautismo de su sangre por el año de 303.

Madres católicas de Sion

El martes de Pascua 19 del actual, es la fecha que se ha fijado para la celebración de la reunión mensual de esta sociedad. Se ruega a todas las señoras a ella incorporadas tenerlo presente.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº 740. El Grano de Oro

Se vende una casa

Recien construida, situada 50 varas al Este de la pulpería «La Lira», entre la Avenida 8ª Este y Calle 3ª. Sur. = Entenderse en los talleres de este diario.

El último vapor nos ha traído

Salmón - Atún - Sardinas Boquerones - Encurtidos = BACALAO = Merluza - Bonito - Almejas CALAMARES EN SU TINTA para EL AGUILA DE ORO — PUJOL HMOS. — TELEFONO 739 - TODO BARATO

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Heredía. TIENDA BENAVIDES

Magnifico negocio en el Mercado

Se desea vender por no poderlo atender. Informará don

JOSEFINO CARVAJAL

MAS DINERO? PUEDE

UD. GANARLO SI SOLICITA NUESTRA INFORMACION. Escribanos hoy mismo pidiendo la circular A. Remitida gratis. P. C. COLL.—Box 25.—Station C. New York City.—E. U. de A.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL

DE CARLOS FEDERSPIEL & Cº

FRENTE A LA CIGARRERIA MENDIOLA

Ofrece un gran surtido de útiles para escuelas

especialmente cuadernos en todos los gruesos y de la mejor calidad de papel

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Se formará en los Balkanes una liga de pueblos esclavos

Viena.—Se tiene aquí la impresión de que como consecuencia de la conferencia que se celebrará el día 1 de mayo en Bratislava, Bohemia, y a la cual asistirán los representantes de Sud Eslovaquia, Rumania y Checo-eslovaquia, se constituirá en la península de los Balkanes una entente, siguiendo los lineamientos generales del pacto de Locarno.

Las picaduras de «LA MATA DE TABACO PALMAREÑO»

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

Encuadernación «El Buen Libro»

Con personal muy competente se hace toda clase de encuadernación, de lo más sencillo hasta lo que es de mayor lujo

Especialidad: Impresiones con letras doradas sobre libros, devocionarios, carrieles, valijas, etc.

FABRICA DE MARCOS

Gran surtido de molduras de estilo moderno y de colores permanentes.

Fábrica de cajas de cartón y de estuches

Lujosos estuches para regalos y cajitas para confites y otros objetos, que requieren buena presentación

TELEFONO 289 — APARTADO 1219

100 vs. Sur del Banco de Costa Rica SAN JOSE DE COSTA RICA

Oferta de la semana
ETAMINES
 EN
 COLORES DE PASTEL
 ULTIMA NOVEDAD
 a **¢ 1,25** yarda
ALMACEN ROBERT

United Fruit Company
 Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Abril próximo, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal y zarmando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Principiando con el vapor COPPENAME que debe llegar a Puerto Limón el día 8 de Abril próximo, los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarmando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

También habrá servicio semanal de vapores entre Limón y Boston. Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarmando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
 Administrador

Marzo 27, 1927.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Hereda, TIENDA BENAVIDES

Suscríbase a este diario

La Semana Santa en la Parroquia de San Juan de Tobosi

Miércoles Santo

A las 7, Misa, a las 5 plática y procesión del Nazareno con el paso de la mujer adúltera.

Jueves Santo

A las 8, Misa y procesión del Santo Monumento. A las 3 Lavatorio y Sermón del mandato. A las 5, procesión del Silencio con el paso de la Samaritana. Seguirá la vela nocturna durante toda la noche.

Viernes Santo

A las 7, Divinos Oficios y Misa de Praesantificatorum. A las 10 Procesión del Encuentro con la representación del Tribunal de Pilatos, Sermón del Encuentro y ceremonia de la crucifixión. A las 3 Sermón de las siete palabras. Descendimiento y procesión del Santo Sepulcro.

Sábado Santo

A las 7, Divinos Oficios, bendición de la pila bautismal y Misa de Gloria. A las 4 procesión de N. S. de la Soledad.

Domingo de Resurrección

A las 5, procesión del Resucitado y Misa. A las 8, Misa Mayor.

EL CURA

CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 1/2 %
Londres	389 —
París	79 1/2 —
España	359 —
Bélgica	280 —
Italia	98 —
Sulza	386 1/2 —
Berlín	400 1/2 —
Amsterdam	0.40 1/4 —

NOTAS VARIAS

El domingo fué numerosa en extremo la concurrencia que asistió al estadio con motivo del encuentro que se verificó entre Clalacos y Heredianos. La partida después de una reñida labor por ambas partes terminó con un empate de tres goles.

Punterenas va a ser reparado. Actualmente se halla en estado casi ruinoso.

La Comisión de Vías Públicas compró un lote de terreno en el Barrio Luján para destinarlo a plazoleta de ese lugar.

El Sr. don Manuel Rodó actual Superintendente de Seguros, ha sido investido con el carácter de Inspector de Explosivos y de Negocios asegurados.

La oficina del Registro Cívico se trasladará a la casa de dos pisos situada en la esquina diagonal a la Biblioteca Nacional.

Con motivo de la fuerte lluvia que poco antes de las tres de la tarde se desató, no pudo verificarse la corrida de toros que se había aneñado en el Circo de Paseo Colón. No se verificó, pues, el torreo entre Almanceño y Zapatero.

La Comisión Municipal de Salubridad ha intentado la modificación del contrato para limpieza de calles, pero la Secretaría de Gobernación improbo las cláusulas que se intentaba introducir.

La Institución Crédito Agrícola Hipotecario de Costa Rica ha instalado sus oficinas en el local que ocupó la casa bancaria de Mr. John Keith, altos de La Magnolia.

El Gobierno ha recibido propuestas de una casa de Boston para la pavimentación de las calles de esta capital. Se tomará en cuenta en el momento oportuno.

El kiosko del Parque Victoria de



Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Hereda, TIENDA BENAVIDES

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

MANDE A TOSTAR Y MOLER SU CAFÉ A LA CRIOLLA
 GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

¡NOVEDAD!
 LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
 LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
 Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA
TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA